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ATA N°. 041 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 18.09.2024. 

 
Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, horário regimental, o Senhor Presidente, 2 
vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador Emerson João 3 
Negrão Rodrigues, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das Senhoras 4 
vereadoras presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, 5 
Gilberto Raulino Costa – REPUBLICANOS, José Edinício Cunha – PSDB, Fernandes de Oliveira 6 
Anselmo – PODEMOS, Gelciney Matos de Carvalho – MDB, Emerson João Negrão Rodrigues – 7 
MDB, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL, Sotério Oliveira Fagundes – PSDB, Elton Edinésio 8 
Maués da Silva – MDB, Iraci Ribeiro dos Santos Júnior – PODEMOS e Joefferson Alves da Silva 9 
– União Brasil. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e 10 
declarou aberto os trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse 11 
a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Requerimento Verbal n°. 018/2024, 12 
pelo qual o vereador Aluísio Corrêa solicita da Mesa Diretora o encaminhamento de Votos de 13 
Pesar aos familiares de Manoel de Jesus Pinheiro da Costa, Duca, falecimento recentemente; 14 
Ofício Circular n°. 002/2024-COORD.PJA. Assunto: Convite. Seminário Diálogos em Educação 15 
Popular Antirracista, Direitos Humanos e Mudanças Climáticas na Amazônia Tocantina, 19 a 21 16 
de setembro, UFPA; e oficio n°. 0384/2024-SEMEIA/PMA. Assunto: Resposta ao Ofício 17 
n°.156/CMA. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, fez o uso da palavra a vereadora 18 
professora Madalena Silva. Na oportunidade, a parlamentar procedeu sua autodescrição, prestou 19 
solidariedade à família da Ex-Secretária Municipal de Assistência Social pela perda de seu pai e 20 
lamentou o fato de que muitos estudantes não estarem fazendo o uso da Biblioteca Pública 21 
Municipal e todos os recursos disponíveis no local em virtude de uma reforma, paralisada há 22 
algum tempo, segundo a vereadora. Também, no Pequeno Expediente, o Senhor Presidente 23 
justificou as ausências na presente sessão dos vereadores Emerson Alves e Jô Dias, em virtude 24 
de problemas de saúde, e fez o convite para que todos os seus pares assinem o Requerimento 25 
Verbal n°. 018/2024. Chegado do horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente 26 
concedeu a palavra o Senhor Cristiano Gonçalves Coelho. Na ocasião, o orador criticou 27 
veementemente a postura de uma servidora da SESMAB, responsável, segundo o orador, pelo 28 
setor de regulação da pasta. A servidora em questão teria se desentendido com ele (orador) em 29 
via pública e o teria dito que, pelo fato deste ser oposição ao atual governo, todas as consultas 30 
especializadas que estariam sendo feitas pela sua genitora iriam ser canceladas. Isso posto, o 31 
orador falou que seu voto é livre e ninguém tem a prerrogativa de dizer em quem deve ou não 32 
deve votar. Prosseguindo, falou que já procurou a Justiça Eleitoral e a Polícia Civil, a fim de que 33 
a servidora possa responder pelo seu ato e que espera que o Poder Legislativo também apure o 34 
acontecido. Por fim, falou que a atual Prefeita talvez não saiba do acontecimento e que, por esta 35 
ser uma excelente profissional de saúde, tome medidas em relação à servidora. Passou-se, 36 
então, ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Joefferson Alves 37 
para dizer que a Casa Legislativa apurará o episódio relatado pelo Senhor Cristiano Coelho e 38 
dará uma resposta para o caso; prosseguindo, prestou contas de suas atividades legislativas, e 39 
concluiu debatendo acerca do objeto da Proposição legislativa de sua autoria. Pronunciou-se o 40 
vereador Emerson Negrão para também ressaltar a necessidade de apuração do caso e frisar 41 
que, certamente, a atual gestora do município não é conivente com o tipo de comportamento 42 
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relatado pelo Senhor Cristiano Gonçalves referente no que diz respeito ao comportamento da 43 
servidora da SESMAB. Pronunciou-se a vereadora professora Madalena Silva também para 44 
repercutir sobre o pronunciamento do Senhor Cristiano Gonçalves, parabenizá-lo pelas ações já 45 
encaminhadas e solidarizar-se pelo acontecimento; prosseguindo, colocou seu mandato à 46 
disposição do orador e concluiu discutindo sobre os problemas respiratórios que vários 47 
moradores do bairro Chicolândia vêm apresentado, em virtude da poeira que, segundo a 48 
vereadora, toma conta do bairro. Pronunciou-se o vereador Sotério Fagundes para externar sua 49 
solidariedade ao Senhor Cristiano Gonçalves e dizer que a Prefeita não compactua com a 50 
situação a que o orador foi submetido. Disse que o relato do orador certamente chegará até à 51 
Prefeita, para que esta tome as providências necessárias. Pronunciou-se o vereador Irací Júnior 52 
para pedir ao orador que deixe cópia de todos os encaminhamentos já realizador pelo orador, a 53 
fim e a Comissão de Saúde, a qual é Presidente, formule relatório (acerca da grave denúncia 54 
feita pelo Senhor Cristiano) e apresente ao plenário. Por fim, o parlamentar debateu acerca do 55 
objeto da Proposição Legislativa de sua autoria. Pronunciou-se o vereador José Edinício para 56 
também externar sua solidariedade ao Senhor Cristiano Gonçalves, particularmente por se tratar 57 
de sua genitora. Fato que torna a situação mais delicada. Prosseguindo, relatou atrasos na 58 
emissão de documentação no âmbito da Casa do Cidadão, e concluiu apresentando e 59 
defendendo a Proposição legislativa de sua autoria, em pauta na Ordem do Dia. Pronunciou-se 60 
o vereador Fernandes Anselmo para dizer que a Comissão de Saúde certamente irá apurar o 61 
ocorrido e fará os encaminhamentos devidos. Disse conhecer o orador (Cristiano Gonçalves), 62 
dizendo que, apesar de opiniões distintas em relação a governos, sempre houve respeito entre 63 
as partes. Prosseguindo, também afirmou que a Prefeita não é conivente com a situação relatada, 64 
mas que, infelizmente, situações de maus tratos a usuários do sistema de saúde ocorrem 65 
frequentemente, em todos os níveis de governo. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente 66 
passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº. 057/2024, que 67 
“denomina a Unidade Básica de Saúde do Algodoal no município de Abaetetuba de “Unidade 68 
Básica de Saúde Irmã Antonieta Negretto” e dá outras providências”, de iniciativa do Poder 69 
Executivo. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Não 70 
havendo debatedores inscritos, o Projeto de lei n°.057/2024 foi submetido à votação e aprovado 71 
por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº. 72 
041/2024, que “institui o Programa “Banco de Ração e Utensílios para Animais” no município de 73 
Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo, Sabiá. Lido 74 
o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Não havendo 75 
debatedores inscritos, o Projeto de lei n°.041/2024 foi submetido à votação e aprovado por 76 
unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de Decreto 77 
Legislativo nº. 020/2024, que “dispõe sobre a outorga de Título de Cidadão Abaetetubense ao 78 
Senhor Antônio Lauro Gama da Costa e dá outras providências”, de iniciativa do vereador Elton 79 
Maués. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final 80 
ao Projeto de Decreto Legislativo em epígrafe, passou-se à discussão da peça opinativa pelo 81 
plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e 82 
aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor 83 
Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Decreto 84 
Legislativo n°.020/2024. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à 85 
votação, o Projeto de Decreto Legislativo n°.020/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário 86 
em única discussão e votação. Em pauta o Projeto de Decreto Legislativo nº. 021/2024, que 87 
“dispõe sobre a outorga do Título de Cidadã Abaetetubense à Senhora Lena Pinto de Oliveira e 88 
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dá outras providências”, de iniciativa do vereador Iraci Júnior. Lido o parecer favorável exarado 89 
pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de Decreto Legislativo em 90 
epígrafe, passou-se à discussão da peça opinativa pelo plenário. Não havendo quem discutisse, 91 
o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 92 
única discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário 93 
que fizesse a leitura do Projeto de Decreto Legislativo n°. 021/2024. Submetido à votação, o 94 
Projeto de Decreto Legislativo n°. 021/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única 95 
discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº. 251/2024 – de 96 
iniciativa do vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente 97 
à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que 98 
solicite ao governador Helder Barbalho e ao Deputado Estadual Igor Normando, Secretário de 99 
Estratégia e Articulação da Cidadania do Estado do Pará, que dentre os serviços a serem 100 
oferecidos na Usina da Paz a ser  implantada no município, seja ofertado o Programa Escola da 101 
Vida, com a finalidade de atender inicialmente 80 crianças, na faixa etária de 10 a 12 anos, bem 102 
como, utilize os oficiais do Corpo de Bombeiros de Abaetetuba para que participem da execução 103 
do programa; Proposição nº. 252/2024 – de iniciativa do vereador Edinicio Cunha, o qual requer 104 
que a Mesa Executiva encaminhe expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, 105 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora 106 
Andrea Conceição da Costa Pacheco, solicitando a construção de uma praça no bairro Santa 107 
Clara; Proposição nº. 253/2024 – de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual 108 
requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita 109 
Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que a nobre gestora autorize a 110 
Secretaria Municipal de Obras e Viação a realizar serviços de pavimentação asfáltica na travessa 111 
Manoel Pedro Ferreira, bairro Algodoal; Proposição nº. 254/2024 – de iniciativa do vereador 112 
Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à 113 
Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que 114 
a nobre gestora determine ao setor competente de sua Administração a construção de uma 115 
Escola Municipal de Educação Infantil – EMEI, no bairro Angélica; Proposição nº. 255/2024 – de 116 
iniciativa do vereador Iraci Júnior, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 117 
expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e 118 
ao Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, para que sejam tomadas as 119 
providências necessárias para a reforma e ampliação da EMEIF João Maria, localizada no 120 
comunidade rio Doce; Proposição nº. 256/2024 – de iniciativa da vereadora Jociane de Jesus 121 
Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à 122 
Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária 123 
Municipal de Obras e Viação Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, solicitando a 124 
viabilização do estudo topográfico e plano altimétrico, com a finalidade de instrução de um projeto 125 
definitivo para sanar as necessidades de fluxo das águas pluviais e esgoto na alameda Ceará 126 
(entrada pela rua Santa Catarina), bairro Francilândia; Proposição nº. 257/2024 – de iniciativa 127 
do vereador Joefferson Alves, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente 128 
à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, ao 129 
CONTRAN e DENATRAN, para que sejam realizado estudo para implantação de um semáforo 130 
na travessa Rui Barbosa, esquina com a rua Barão do Rio Branco; Proposição nº. 258/2024 – 131 
de iniciativa da vereadora Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 132 
expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, à 133 
Secretária Municipal de Saúde, Senhora Drª. Raimunda Rosa Rodrigues Carvalho, e à Secretária 134 
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Municipal de Obras e Viação, Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, solicitando que as 135 
respectivas Secretarias Municipais realizem um estudo técnico a fim de detectar e resolver as 136 
demandas do bairro Chicolândia no que concerne as suas necessidades sobre saneamento 137 
básico e saúde; Proposição nº. 259/2024 – de iniciativa do vereador Max William, o qual requer 138 
que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, 139 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretária Municipal de Obras e Viação, Senhora 140 
Andrea Conceição da Costa Pacheco, solicitando serviços de pavimentação asfáltica na travessa 141 
Pérola do Tocantins, localizada no Castanhal II. Submetidas à discussão, não houve debatedores 142 
inscritos. Submetidas à votação, todas as Proposições em pauta e o Requerimento Verbal 143 
n°.018/2024 foram aprovados por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Não 144 
havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a 145 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a 146 
próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 25.09.2024, horário regimental. Em firmeza e 147 
para constar foi lavrada a presente ata que depois de lida e achada conforme será aprovada pelo 148 
plenário e assinada pelos membros da Mesa.  149 

Abaetetuba, 25 de setembro de 2024.  150 
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